
 

 

第１３０３回 例会 ２０１７年（平成 29年）１０月３０日 

（経済と地域社会の発展月間/米山月間）    

 

前回（１０月２３日）例会記録 

◇プログレス 井澤 武尚 副ＳＡＡ  

１．来客紹介  大久保 英範 親睦委員 

ゲスト:１名 地区外：０名 地区内：３名 合計:４名 

ゲスト：公益財団法人大阪国際がん治療財団 大阪重粒子線センター長 溝江 純悦 様 

 

２．会長の時間  伊藤 清一 会長 

 

皆様、こんにちは。超大型の台風２１号がこの例会の時間帯に重なったらどうしようと心配しており 

ましたが、幸いにも早く通過してくれましたのでほっとしているところです。それにしても昨晩の台風、 

大阪を直撃していないにも関わらずすごい雨と風で久しぶりに台風の怖さを感じました。 

私事ですが、ユニフォーム業界の展示会がドイツのデュッセルドルフで２年ごとに開催されます。 

弊社も小さなブースではありますが今回３回目の出展をいたしました。そのため先週の例会を欠席 

させていただき、ドイツ国内をまわってまいりました。昨日の夕方に関空に到着しましたが、あと４時間ほど遅ければ 

台風の影響で関空に到着できないところでした。 

訪問先のドイツでも先月総選挙があったそうです。ドイツではシリア難民の受け入れが大きな政治問題になっています。 

ドイツの難民受け入れ数は、一昨年が８９万人、昨年が２８万人だったそうですが、現政権の難民受け入れ数が多すぎると 

いうこともあって先月の総選挙でメルケル首相が率いる与党が第１党を維持したものの、議席数を大きく減らしました。 

今年は２０万人までに抑えるということですが、国民にとって難民がどんどん増えてくることに対する拒否反応が強く、 

日本に比べると政治に対する関心度ははるかに高いように感じました。 

本日のプログラム                      （本日のプログレス 井澤 武尚 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「奉仕の理想」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ 卓 話  「“衣”は魔術師」 武庫川女子大学名誉教授 奥野 温子 様 

○ 指名委員会  ３１階「ローズ」 １３：４０～１４：４０ 

・夜汽車 

・ゆりかごの歌 

・遠くへ行きたい 



 

一方、日本でも昨日衆議院の総選挙がありましたが、安倍総理にとって都合のよいタイミングでの総選挙であって、何が争

点なのかあまり明確ではなく関心が今一つ弱かったように思います。 

日本の総選挙は安倍政権の圧勝に終わりました。先月９月２５日に希望の党を設立、民進党の解散、希望の党への合流と

小池都知事に対してフォローの風が吹いていたのが、４日後の９月２９日の「排除」発言、この一言で流れがガラッと変わって

しまいました。「勢い」を持続させることの難しさ、また言葉の重み、貴重なお手本を見せていただき、私たちも良い勉強にな

ったように思います。 

ところで、会長としての今年度の方針の一つにクリスマス懇親会のオークションを永年続けてまいりましたが、今年度は一度

見直す時期だと思います。大阪船場ロータリークラブの創立から２９年たち、会員の半数以上が６５歳以上の人で構成されて

います。断捨離という言葉があるように，この年代にとってはモノを買うことよりモノを整理することに関心があり、結果としてオ

ークションが低調になりつつあることの一つかと思います。その件についてこのあと親睦委員長の小島委員長より改めて説

明していただきます。以上で会長の時間とさせていただきます。 

 

３．委員会報告 

◎親睦委員会  小島 常男 委員長 

クリスマスオークションは諸般の事情により一旦お休みし、ミニオークションとクリスマスドネーションをお願いし、奉仕に 

役立てようと考えております。他にアイデアがございましたら親睦委員会までお知らせいただければ幸いです。 

 

４．ニコニコ報告  北野 克己 親睦委員 

大阪心斎橋RC佐伯良一様・・・・御無沙汰しております。 

小山 会員・・・・今日は職場見学です。よろしく。 

伊藤 会員・・・・ドイツに１２日間行ってきました。昨日の夕方帰ってきたばかりで、まだ時差ボケ中です。 

大久保 会員・・・・来週皆様より先にカンボジアへ行ってきます。大阪船場ロータリー小学様は見られませんが、 

           そんな話題が出来たらいいなと思っています。 

甚田 会員・・・・先週欠席しました。お詫び致します。 

片岡、新川、沖、栗原、斧原、北野、小島、宮原、松永、俣野、岡本(茂)、藤井、井澤、岡本（真）、岩崎、 

大嶋、大磯、松谷、 

各会員・・・・台風一過 皆様ご無事だったでしょうか 

 

５．出席報告 井澤 武尚 副ＳＡＡ 

会員総数 ４０名 出席率計算会員数 ４０名 出席会員数 ２８名 出席率 ７０％ 

第１３００回（９月２５日） 修正出席率 ９５％ 

 

６．卓  話  「重粒子線がん治療について」    

公益財団法人大阪国際がん治療財団 大阪重粒子線センター長 溝江 純悦 様 

 

 がんの放射線治療にはＸ線、ガンマー線、陽子線、重粒子線の４つがありますが、Ｘ線の場合、 

体の表面近くでその効果が最も大きく体の中に進むに伴って効果は次第に弱っていきます。 

細胞（がん細胞も同じ）は二重らせん状になっていますがＸ線の場合はがん病巣で弱ってしまい 

ますので１つのらせんは殺せるのですがもう一つのらせんが残るためそれが新しいらせんを作り 

再発する恐れがあります。重粒子線は体のある一定の深さでエネルギーのピークを迎え、その前後

で弱く抑えられる特性があるので、このピークになる深さをがん病巣の位置に合わせることができ 

集中的に狙い撃ちすることができます。またＸ線ではがん病巣を通りぬけ他の臓器に影響する恐れがあります。 

 重粒子線がん治療はがん近くにある正常な重要臓器への照射を避けることができます。重粒子線がん治療は限局性 

固定がん治療に適しています。（脳腫瘍、肺がん、肝臓がん、すい臓がん、前立腺がん、直腸がん）胃、大腸は動く臓器 

ですので、がん病巣の固定化が難しいので、放射線治療には適していません。 

（文責 小山章松） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

    ☆☆☆ 職場見学 ☆☆☆ 

平成２９年１０月２３日（月）１３：４０～ 

於：大阪重粒子線がん治療センター 

 

１０月２３日午後２時から職場見学として、公益財団法人 大阪国際がん治療

財団 大阪重粒子線センターを訪問した。 

 同センターは、大阪府庁の南隣 大阪府警の北隣に位置し東に大阪城が

見える一等地に今年建設された。３階建ての近代的な建物で窓を多くとって

あり明るい感じがする。同施設は最先端の放射線（重粒子線）がん治療設備

を備えている。 

 最初に１階フロアーでビデオによる治療方法の説明を受けた後、副センタ

ー長の茶谷先生を中心に施設の案内をしていただいた。１階には診察室が

６室あり、現実に治療するところが３か所ある。すべてコンピューターで遠隔

操作ができるようになっている。２階は会議室、提携大学との研究室などが

あり、３階には大阪城が見渡せる訪問者の休憩室がある。同施設の西隣に

は大阪国際がんセンターがあり、タイアップして治療にあたることができる。

今は来年秋の開業に向けて試運転中で厚労省の認可が下り次第治療にあ

たるとのことである。 

 

 ３階の休憩室で、参加者は真剣に高杉理事長、副センター 

長に質問をしていた。お二人の話では、がんは早期発見が 

大切であるとのこと、初期のがんであれば、肺がん、前立腺 

がんはほぼ１００パーセントの確率でがん細胞を死滅させる 

ことが出来るとのこと、ただし動く臓器である胃、大腸のがん 

には、放射線治療は無理だとのこと、治療費はワンクール 

３００万円から３５０万円かかる。命を取るかお金を取るか  

台風一過の埃が洗われ素晴らしい天気であった。 

 

                                                     職業奉仕委員長 小山 章松 

 

 

 

 

                  ★１１月例会予定★ 

 日  司会 プログラム 歌 その他 

  ６  

ロータリー 

財団月間 

 

地区大会 

11/10～11/11 

 

小島                                                    委員会卓話： 

ロータリー財団 

「君が代」 

「四つのテスト」 

お誕生日お祝い 

理事会３１階「ローズ」１３：４０～ 

 

１３ 小島    

                              

卓話：こどもホスピスについて 

 

「船場ソング」  

２７ 小島      カンボジア 

帰国報告：松谷会員 

「それでこそロータリー」 第８回３０周年実行委員会 

３１階「カトレア」１３：４０～１５：００ 


